



Réunis à Marseille

Les Maîtres cuisiniers face à la transmission de leur savoir



Georges Rousset, Michel Blanchet, Peggy Theiss, Francis Robin et Jean Louis Dumonet.

Les Maîtres cuisiniers de France se sont réunis lors de leur congrès annuel à Marseille. L'occasion de communiquer autour de la gastronomie, mais aussi d'aborder les préoccupations de la profession

page 2

Devenir patron

Des idées pour trouver un financement adapté

page 20

Vous avez la réponse page 19

- La taxe de séjour se calcule au forfait ou au réel
- Quelles sont les sanctions quand la mention 'saisonnier' n'est pas précisée sur le CDD ?
- La réglementation du repos hebdomadaire des saisonniers

Baisse des charges

Raffarin dévoile son plan

Le Premier ministre devait annoncer mercredi 10 mars 2004 son plan provisoire d'aides aux restaurateurs représentant 1,5 milliard d'euros. Celui-ci est destiné à faire patienter les restaurateurs pendant 18 mois jusqu'à la baisse tant espérée du taux de TVA à 5,5 % en restauration. Lundi 8 mars, après une énième rencontre entre Renaud Dutreil et les syndicats patronaux, rien n'était encore décidé. Allègements de cotisations patronales ou prime forfaitaire à l'embauche ? Exclusion pure et simple des entre-

prises sans salarié ou enveloppe spécifique pour ces très petites entreprises ? Renaud Dutreil et les représentants de la profession ont souhaité rester discrets et ne rien dévoiler avant le jour J. Seule certitude mardi 9 mars, jour où nous mettons sous presse et veille de l'annonce officielle du dispositif, Jean-Pierre Raffarin devait rencontrer à Matignon les représentants patronaux pour annoncer la teneur de son plan. Plan que vous pouvez retrouver sur notre site Internet : www.lhotellerie.fr

Le groupe Accor prêt à rebondir avec le retour de la croissance

page 9

Envergure joue les amortisseurs anticrise

page 8

La direction du tourisme améliore l'offre touristique grâce au Plan Qualité France

page 13

André Daguin candidat à la présidence de l'Umih

page 10



Une chance à saisir pour les acteurs du tourisme

Le viaduc de Millau ouvre fin 2004 p. 14

> Le sondage sur lhotellerie.fr

A la question : *A la suite de la baisse des charges, envisagez-vous d'augmenter les salaires ?* Vous avez répondu :

49% Oui

45% Non

6% Sans opinion

Les professionnels souhaitent augmenter les salaires. Ils ont fait connaître leurs revendications. Ils attendent des réponses et de voir de quelle marge ils disposent à longue échéance avant de s'engager dans une politique de hausse salariale. Cela s'appelle la prudence.